

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### RETIRO DE PROPAGANDA

#### **SIGUEN PARTIDOS SIN RETIRAR PROPAGANDA ELECTORAL**

Por Guillermo Contreras

A pesar de que venció el término legal marcado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) para retirar la propaganda política por parte de los partidos políticos, en San Juan del Río. Hay presencia de espectaculares, bardas, pintadas y lonas colgadas en diferentes puntos del municipio. Los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) coincidieron que el trabajo no se ha detenido; sin embargo, estimaron que en un par de semanas más habrá concluido los trabajos de limpieza. Javier Osornio Salinas, representante del tricolor, dijo que aunque hay brigadas blanqueando las bardas, la mayor parte del trabajo se ha concentrado en comunidades. También se hizo la petición a los seccionales para que se extendieran la invitación a los militantes a fin de que bajen las lonas que colocaron en fachadas y viviendas. (AM p9)

### **PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES**

#### PAN

#### **ABRE ANAYA ESPACIO DE DIÁLOGO A PANISTAS**

Por Suzzete Alcántara

El candidato a la dirigencia del Partido Acción Nacional (PAN) a nivel nacional, Ricardo Anaya Cortés, arrancó con lo que denominó “Foros Regeneración”, con los cuales pretende abrir un espacio de diálogo para construir propuestas para el panismo. Se dividen en 12 temas: agenda ideológica clara; relación con el gobierno federal; diseño institucional; eficiencia electoral; mejorar la imagen del partido; formación y capacitación; combatir la afiliación corporativa; desterrar la corrupción; un partido unido; y volver a los ciudadanos. En cada uno de estos espacios, los blanquiazules podrán redactar su apreciación o sugerencia con respecto a alguna de estas cuestiones. Mediante la página foro.regeneracionpan.com y el hastag #ForosRegeneración, el legislador federal queretano con licencia solicita a los panistas le escriban ideas, comentarios y sugerencia para mejorar el partido. Acerca de desterrar la corrupción, Anaya Cortés señala en la página que el PAN debe sacar este mal de sus filas, pues así “tendremos autoridad moral para seguir impulsando la legislación anticorrupción en todo el país”. A lo que un militante albiazul, le responde que la corrupción siempre está en estrecha relación con la impunidad, y por ello le aconseja fortalecer los órganos que sancionan. “Sugiero que sea la línea para abatir este cáncer social; cuando más factible sea la imposición de una sanción por conductas irregulares (como la corrupción), menor será su comisión; debemos ser eficaces en los procedimientos de prevención y detección de hechos de corrupción”, le escribió. (EUQ 5)

#### **CONFÍA CREEL EN ANAYA PARA RENOVAR EL PAN**

Por Redacción

El ex secretario de Gobernación, Santiago Creel Miranda, afirmó que el candidato a la presidencia del CEN del PAN, Ricardo Anaya tiene la juventud y el ánimo para transformar la estructura del partido. “Abrir (el partido) a la ciudadanía, fortalecer la militancia y ganar las elecciones con limpieza”, indicó el ex senador. En un comunicado, Creel Miranda consideró que por ello, Anaya Cortés representa la esperanza de futuro para el Partido Acción Nacional. Miembro de la planilla de Ricardo Anaya, expresó su confianza en que el partido que encabezará el diputado federal con licencia será un PAN unido y reconciliado, a la vez que una oposición firme frente a los

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

desvíos y a la ineficacia. “Veo en la próxima dirigencia, un camino de unidad, de reconciliación entre los panistas, de buscar abrir al partido a los ciudadanos de bien, que vengan a incorporarse a nuestras filas, invitarlos a las ideas modernas”, subrayó. Advirtió en una reunión con militantes del Estado de México que Acción Nacional vive momentos cruciales y el cambio lo habrá de encabezar Ricardo Anaya. (EUQ 5)

## “HA DECAÍDO CALIDAD DE PANISTAS”

Por Rafael G. Piña Rodríguez

Cuando uno platica con Doña Natalia Carrillo, se da uno cuenta en pocas palabras y un buen momento matinal, de la historia viva del Partido Acción Nacional en Querétaro. Militante panista desde los cincuenta, ha sido la voz y consciencia de varios políticos locales y líderes del partido a nivel nacional. En entrevista para EL UNIVERSAL, habla de los retos que tendrán los nuevos gobernantes de su partido y sugiere la manera en que deberán de enfrentar los de sus administraciones. A sólo unas semanas de que el PAN recupere el poder en el gobierno del estado y en diversos municipios. ¿Qué opinión tiene al respecto? Creo que fueron varios factores los que contribuyeron para este último triunfo de los candidatos del PAN. Mi percepción muy personal es que los valores morales se han perdido. Los principios de doctrina, no se practican. Desgraciadamente ha decaído la calidad de los panistas. No de hace tres, ni de seis, sino de hace muchos más años. Esta no es sólo mi opinión, sino de otras personas, que tristemente vemos así la situación actual. Los funcionarios públicos, electos por el pueblo, al llegar al poder no corresponden a lo que deben hacer. ¿Por qué dice que se ha perdido los valores, que no se sigue la doctrina? El núcleo principal en una sociedad, es la familia, entonces si los valores en la familia han decaído, lógicamente en la sociedad, decae. Yo no digo que vivamos como los abuelos. Tampoco exijo que se lleve aquella vida de rigidez, padres estrictos, en muchas ocasiones, intolerantes y en otras, prepotentes, que no daban libertad a los hijos que no tenían derecho ni de hablar en la mesa si no se les autorizaba. Pero ni tanto que queme al santo ni tanto que no lo queme. Era necesario que se diera aquella rigidez de los padres y que les dieran a los hijos más libertad y más derechos como persona, que tuvieran derecho a elegir. ¿Qué pasaba hace 40 o 50 años? Si el papá era doctor, el hijo, a fuerza tenía que ser doctor, si era abogado, lo mismo, porque tenía que seguir la tradición de la familia, entonces eso ocasionaba malos doctores, malos abogados, muchachos traumatados, etcétera. Entonces se les empezó a dar más libertad, pero ya se excedieron. Ahora ya no hay respeto al padre ni a la madre, ya no hay respeto al maestro, muchas personas ya no quieren ser maestros, por la conducta, por lo groseros que son los alumnos y los padres con los maestros. Si la base y el núcleo se descompusieron, afloró hacia la sociedad, a la política y a los partidos. ¿De qué manera está ocurriendo este resquebrajamiento de los principios de la doctrina? Yo creo que si la cabeza anda mal, el resto del cuerpo tiene que estar afectado. Tuvimos magníficos jefes nacionales que de verdad se sacrificaron por México. En lo personal me tocó vivirlo porque fui consejera nacional durante 10 años, pero ya desde antes, yo tenía trato con los jefes, porque los presidentes con quienes me tocó colaborar, desde que entré al partido en 1952, confiaban mucho en mí y en algunas ocasiones tuve que suplirlos en reuniones nacionales a dónde tenía que concurrir el jefe, cosa que no permitían los estatutos, tenía que ser el presidente; tuve suerte, hubo tolerancia para que yo estuviera presente en esas reuniones nacionales, exclusivas para jefes a nivel nacional. Y me tocó vivir con unos jefazos, como un Adolfo Ibarrola, ¡qué pantalones de hombre! Con un José González Torres, que incluso fue candidato a la presidencia y con mi amigo entrañable, el licenciado José Ángel Conchello, con quien llegué a tener una amistad encantadora, y no sólo con él, sino con su esposa, sus hijos. Quiero decir que era otro PAN, era un total respeto que es lo que más exijo yo, que no me quieran, pero que me respeten, porque la falta de respeto no la tolero. ¿Entonces, se ha perdido esa dirección de lo que, alguna vez, los grandes líderes de partido fincaron en la doctrina del panismo? ¡Claro! Mira, Manuel Gómez Morín, tuvo ciertos problemas con don Efraín González Luna, porque él quería que en el partido se actuara como en la iglesia y don Manuel Gómez Morín dijo “¡no! una cosa es el partido y otra cosa es la iglesia”. Que los principios de la doctrina del PAN

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

tengan como base los principios de base de la Iglesia, es lo mismo, ¿por qué? Porque ahí es donde se practica verdaderamente la moral de la persona, pero Gómez Morín no quería que el partido fuera regido ni intervenido por la Iglesia, quería que fuera aparte. Llegaron a decir que la Iglesia nos ayudaba y que promovía el voto a favor del PAN, pero no era cierto, nosotros nunca estuvimos recurriendo a ningún señor cura para que les dijera a los feligreses que votaran por nosotros. Primera parte de la entrevista. (EUQ 1 y 4)

## **PRD**

### **CON CALZADA, INVERSIÓN Y EMPLEO PRD AVALA RESULTADOS ECONOMICOS**

Por Patricia López Núñez

Los 6 años de la actual administración dejan pendientes en términos de derechos humanos transparencia, movilidad y seguridad, consideraron diversos actores políticos de la entidad. Mientras los líderes estatales de partidos como el PRI y el PRD reconocieron avances importantes, pero aceptaron que aún hay retos, otros como el presidente del comité municipal del PAN, advirtieron que hay grandes deudas en materia de acceso a la información. Por separado, el presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Adolfo Camacho, puntualizó que el actual gobierno generó condiciones para atraer la inversión y eso redundó en empleos. "Sin embargo, no refleja en que se cubra la demanda laboral en virtud de la migración que llega diariamente a Querétaro o por la atracción de un estado que hace que mucha gente venga", dijo el perredista, al lamentar la "baja inversión en obra pública". Para el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Mauricio Ortiz Proal, hubo avances decididos en todos los ámbitos, lo que facilitará la transición y el avance para el siguiente gobierno. De acuerdo con el presidente del comité municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Alejandro Cano Alcalá, la administración estatal deja muchos temas pendientes en materia de los derechos humanos, con hechos como La Laborcilla y el rechazo a diversas recomendaciones de la Defensoría Estatal de Derechos Humanos. Además, cuestionó los aspectos de transparencia, porque "se evadieron las solicitudes de información, temas tan socorridos como los recursos que se destinaron en publicidad y que al final nunca llegaron las respuesta a manos de quienes las solicitaron". "El balance es que el gobierno que está por concluir es que nos queda a deber en esta materia", insistió el dirigente del PAN en la capital. (DQ p1)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: PANCHO BATEA A ILUSIONADOS**

Por Felipe Olguín Rangel

Hasta el 6 de agosto será nombrado el equipo de transición y los eventos de entrega serán transparentes y de cara a los ciudadanos, anunció el gobernador electo de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, quien dijo que fuera de Manuel Alcocer Gamba y Juan Martín Granados Torres, hasta ahora no hay nombres para ocupar cargos en su gabinete "para que no haya ilusionados", aseveró. Los trabajos de entrega-recepción comenzarán el lunes 10 de agosto y tendrá que nombrar al menos a cinco personas para tal efecto, aunque aclaró, si nombra a ocho o diez, no quiere decir que alguno de ellos vaya a ocupar alguna secretaría en su gabinete. "En los eventos de entrega lo haré de cara a los ciudadanos, ustedes estarán invitados de principio a fin de la entrega, una de mis banderas (en campaña) fue la transparencia", dijo. Y sobre los integrantes de su gabinete, comentó que es una situación en la que no lleva prisa, pues le quedan poco más de 60 días para tomar las mejores decisiones sobre quiénes serán los titulares de las secretarías "todavía tengo agosto y septiembre de seguir pensando, madurando, platicando, entrevistando gente y al final tomar decisiones", dijo el gobernador electo. E insistió, "todavía no hay un solo nombre, ahora sí que como dicen, que no haya ilusionados para que no tengan desilusiones, lo anticipo, quien

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

nombre como equipo de entrega-recepción, sean 8 sean 10, no quiere decir que son los que van a ser responsables o serán los siguientes secretarios". Francisco Domínguez también recordó que al inicio de su administración desaparecerá el sistema de transporte RedQ, pues aseguró, no funciona, pues no ganan ni los usuarios, choferes, ni concesionarios; aunque adelantó que ya trabaja en plantear un nuevo sistema de movilidad, modificaciones en vías, nuevas vialidades y nuevos modelos de camiones". Sobre el aumento a la tarifa del transporte, dijo que no le corresponde opinar por el momento y comentó que espera recibir el 1 de octubre un estado con gobernabilidad, que hasta ahora es responsabilidad de la actual administración, quienes siguen siendo los responsables del estado y pidió que "no dejen sueltos temas en donde nos vayan a heredar". El gobernador electo se limitó a hablar sobre el balance de la administración Calzadista, pues señaló que a partir del 10 de agosto tendrá un análisis más detallado de entrega de obras, acciones y finanzas, con lo cual podrá opinar. Al tiempo, señaló sobre el sexenio de José Calzada, que la mejor opinión la tienen los propios queretanos. (DQ principal)

## **AM: PLAN DE GOBIERNO, A CONSULTA CIUDADANA**

Por Cecilia Conde

La consulta ciudadana para conformar el Plan de Desarrollo Municipal (PDM) de Querétaro se hará mediante comentarios personales, por medio de la página de internet y en foros de consulta por temática. El presidente municipal electo, Marcos Aguilar Vega, reunió a ciudadanos de diferentes sectores, ante quienes hizo un llamado a la población en general para que participe y aporte su opinión del Querétaro que desea. Vamos a cambiar a Querétaro juntos, vamos a recuperar esta ciudad para nuestras familias, vamos a darle calidad de vida al crecimiento por medio de la cooperación entre quienes tendremos una responsabilidad en el gobierno y quienes tienen la responsabilidad de apoyar, vigilar y criticar las acciones de ese gobierno, para que mantengan el rumbo que todos soñamos, afirmó. (AM Principal)

## **CQ: SI VEMOS ANOMALÍAS, HABRÁ MANO DURA: MARCOS AGUILAR VEGA**

Por Arturo Espinosa

El presidente municipal electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, afirmó que se tomarán acciones legales en caso de que se encuentre alguna inconsistencia durante el proceso de entrega-recepción de la administración capitalina, donde se comenzarán los trabajos la próxima semana. Explicó que los trabajos de entrega-recepción no son un "borrón y cuenta nueva" para las administraciones, sino que es obligación de la administración presente entregar cuentas claras y de la administración entrante revisar que no exista ninguna inconsistencia que perjudique a la ciudadanía. Afirmó que no habrá distinción o trato especial si se llega a descubrir una irregularidad durante este proceso, por lo que no importa el nombre del funcionario o puesto será investigado a fondo. Ya que es una expectativa por parte de la ciudadanía que se tenga un gobierno transparente y se aplique un estado de derecho en caso de incurrir en alguna ilegalidad. (CQ principal)

## **PA: DEJA JCR INVERSIONES EN PUERTA: CALDERÓN**

Por Alan Contreras

En el primer periodo del siguiente Gobierno Estatal se anunciarán entre 12 y 15 inversiones de empresas de los sectores industrial automotriz y aeroespacial, las cuales podrían generar entre 8 mil y 10 mil nuevos empleos en el mediano plazo. Dichos proyectos fueron negociados durante la actual administración, informó el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) en Querétaro, Jesús Calderón Calderón. Explicó que las empresas confirmaron sus proyectos desde hace varios meses y hasta ahora no han dado indicios de suspenderlos o postergarlos. Uno de estos proyectos generará una importante cantidad de empleos, lo cual coadyuvará con la meta anual que se fije el nuevo Gobierno en materia de generación de plazas laborales. "Vienen

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

unas muy grandes para el siguiente Gobierno, herencia de este Gobierno vienen de 12 a 15 inversiones, y dos de ellas importantes”, expresó el empresario. El sector industrial estima que para que Querétaro mantenga el mismo nivel de empleo y seguridad se requiere generar anualmente cerca de 35 mil plazas laborales. (PA principal)

## **EUQ: BUSCARÁ DOMÍNGUEZ RECURSOS PARA OBRAS**

Por Lenin Robledo

El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, compartió los detalles sobre la reunión que sostuvo en días pasados con el presidente de la República Mexicana, Enrique Peña Nieto, entre los que destacó se tocaron temas como el tren rápido México-Querétaro y la carretera a Palmillas. Comentó que la reunión duró aproximadamente hora y media, tiempo que sirvió para tocar temas trascendentales como el tren México-Querétaro, obra que el Ejecutivo federal tomó la decisión de suspender hace algunos meses debido a insuficiencia de recursos económicos. “Todo va a depender de cómo se comporten las finanzas en el periodo 2016-2017, vamos a ver, porque ni él lo podría decir y yo estoy de acuerdo, ya que si no sabemos cómo va a estar la economía mexicana en los próximos años sería irresponsable hacer una valoración al respecto”, menciona Francisco Domínguez. Sumado a este punto, el gobernador electo solicitó el apoyo de Enrique Peña Nieto para terminar pronto la Carretera Apaseo-Palmillas, misma que beneficiaría la fluidez del tránsito pesado que pasa por la capital del estado. (EUQ principal)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **SIGNAN AMPARO CONTRA FUNCIONARIO**

Por Domingo Valdez

Hasta el momento se han recabado seis mil firmas para solicitar revocar el decreto que otorga al diputado local y presidente de la mesa directiva de la 57 Legislatura, Marco Antonio León Hernández, una jubilación de 47 mil pesos mensuales, indicó el abogado que lleva el procedimiento de amparo, Salvador López Ávila. En conferencia de prensa, el ex candidato al gobierno estatal por Movimiento Ciudadano invitó a los queretanos a sumarse a este amparo que promueven para revocar el decreto de jubilación de León Hernández. “Consideramos que los diputados no son trabajadores, los diputados no tienen patrones, no están subordinados a nadie, es más se jactan de tener fuero, eso les permite decir y hacer lo que les viene en gana, eso les permite hacer abuso del poder, lo hemos visto en muchos casos locales y muchos casos federales”, agregó Por ello, sostuvo, no puede tener los derechos de un trabajador, como es el caso de una jubilación. El abogado señaló que se instalaron mesas para recabar firmas desde la semana pasada en las plazas más importantes de la ciudad capitalina, “llevamos computadas hasta este momento seis mil firmas”. (EUQ 4)

### **PELEAN EUNICE Y REPORTEROS EN REDES SOCIALES**

Por Candhy Escalante

Agria discusión en redes protagonizó la diputada local Eunice Arias en contra de algunos compañeros de su partido y periodistas, luego de ser cuestionada su ausencia en el VI Informe de Gobierno y su presunta participación, la víspera, en un pleito de antro, cuando supuestamente se encontraba incapacitada por prescripción médica y recluida en casa. El jueves de la semana pasada algunos reporteros de la fuente legislativa trataron de hablar con ella para solicitarle una entrevista, pero la diputada local dijo que estaba muy enferma de las vías respiratorias y pidió comprensión. El domingo, la presidenta de la Comisión de Juventud y Deporte no se presentó a la sede legislativa para atestiguar el último Informe de Calzada, sin embargo, un día antes publicó en su cuenta de Twitter una felicitación para una amiga acompañada de una foto, lo que desató diversos comentarios. Las críticas surgieron porque la imagen parece evidenciar que la legisladora saldría de fiesta, en contra de las indicaciones de

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

su doctor, quien le recomendó de manera textual “reposo en casa” por un cuadro de bronquitis aguda, según la receta que ella misma publicó en Twitter. Por la noche, la diputada, según unas fotografías también publicadas en su Facebook, habría acudido a un sitio con la festejada, lo cual evidenció un usuario de nombre Axel Novoa en su Twitter, en el que afirmaba mostrando una foto: “esto no es estar hospitalizada... Al menos que el hospital se llame Karlotta\_club”. A la discusión entró también el hijo del secretario de Gobierno, Ricardo López Portillo, quien retuiteó el mensaje anterior, además de afirmar que en este sitio la diputada sostuvo una pelea: “pena!!!! Agarrarte a golpes en el antro, todos te vieron. Tmb saludos”. Otro usuario de la red, Enrique G. Sosa, tuiteó que la inasistencia al Pleno fue porque “la cruda no dejó llegar a cierta diputada al Informe legislativo”. Al sentirse agredida, la diputada Arias contraatacó al diputado Ricardo Carreño, quien no aparece en el timeline de los comentarios. A él, Arias le dirigió este mensaje: “@RcarrenoPRI: mejor hay que mejorar el sistema #RedQ a cargo de tu comisión, aún hay tiempo, Saludos!”. (PA 1 y 5)

## PODER EJECUTIVO

### TRANSICIÓN DE GOBIERNO

#### **PEÑA PROMETE RESPALDO A DOMÍNGUEZ**

Por Lenin Robledo

El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, compartió los detalles sobre la reunión que sostuvo en días pasados con el presidente de la República Mexicana, Enrique Peña Nieto, entre los que destacó se tocaron temas como el tren rápido México-Querétaro y la carretera a Palmillas. Comentó que la reunión duró aproximadamente hora y media, tiempo que sirvió para tocar temas trascendentales como el tren México-Querétaro, obra que el Ejecutivo federal tomó la decisión de suspender hace algunos meses debido a insuficiencia de recursos económicos. “Todo va a depender de cómo se comporten las finanzas en el periodo 2016-2017, vamos a ver, porque ni él lo podría decir y yo estoy de acuerdo, ya que si no sabemos cómo va a estar la economía mexicana en los próximos años sería irresponsable hacer una valoración al respecto”, mencionó Francisco Domínguez. Sumado a este punto, el gobernador electo solicitó el apoyo de Enrique Peña Nieto para terminar pronto la Carretera Apaseo-Palmillas, misma que beneficiaría la fluidez del tránsito pesado que pasa por la capital del estado. “Esa carga que hoy tiene la Carretera 57, todos los días la sufrimos los queretanos. Yo estoy seguro que con la intervención de él, esto podría quedar listo en no más de un año”, mencionó. (EUQ 3)

#### **EN AGOSTO DARÁ NOMBRES DE ENTREGA-RECEPCIÓN**

Por Lenin Robledo

Francisco Domínguez Servién adelantó que será el próximo 6 de agosto cuando dará a conocer los nombres de quienes conformarán la comisión que realizará los trabajos formales de entrega-recepción. Aseguró que la ley pide que al menos sean cinco los miembros los que conformen el equipo que trabajará en los temas que conciernen a la transición. “Entrarán a trabajar ya de manera formal, ya en pares, el lunes 10 de agosto. Los voy a convocar para decirles quién encabezará y quiénes estarán trabajando esta entrega-recepción, aunque ya tengo enlaces trabajando con el gobierno del estatal. Esto lo haré de cara a los ciudadanos, una de mis banderas fue la transparencia y lo haré con la entrega recepción”, apuntó el gobernador electo de Querétaro. Domínguez Servién descartó que aquellos que conformen la comisión de entrega-recepción vayan a tener un lugar seguro dentro de su gabinete. Sostuvo que no tiene prisa en designar a los miembros que lo acompañarán en su administración, ya que aún continúa el proceso de selección de los hombres y mujeres que podrían ser parte de la próxima administración. “Todavía no hay un solo nombre, que no haya ilusionados, para que no tengan desilusiones. Lo anticipo, quien yo nombre como equipo de entrega recepción, sean ocho, sean 10, no quiere decir que serán los

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

siguientes secretarios”, mencionó Domínguez Servién. El panista confirmó que hasta el momento solo hay dos nombres seguros que lo acompañarán en el gobierno y se trata del ingeniero Manuel Alcocer, quien mencionó ya se encuentra trabajando y que estará al frente de la Secretaría de Finanzas, mientras que Juan Martín Granados estaría al frente de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). “Todo lo que refiera a tener paz y estabilidad de todos los que vivimos aquí en Querétaro, Juan Martín Granados va a tomar las decisiones”, precisó. Por último, pidió a la administración actual seguir trabajando en los asuntos que requieren atención especial, como es el caso de los transportistas de la capital, los trabajadores del municipio de Cadereyta, los crecientes casos de violencia en la entidad, entre otros asuntos. “El 1 de octubre, el gobierno saliente me tiene que entregar la gobernabilidad del estado. Tienen más de dos meses para poner orden”. (EUQ 4)

## **PREPARA PANCHO EQUIPO DE ENTREGA-RECEPCIÓN**

Por Arturo Espinosa

El gobernador electo del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, detalló que dará a conocer el día 6 de agosto a los miembros que conformará su equipo para el proceso de entrega-recepción, quienes estarán entregando en funciones a partir del 10 de agosto. Afirmó que este proceso se dará de cara a la ciudadanía por lo que se harán públicos los trabajos y los puntos que se verifiquen durante estas reuniones entre ambos equipos, ya que afirmó la transparencia será uno de los estandartes durante se administración estatal. (CQ p4)

## **MUNICIPIOS**

### **FUE CALZADA PLURAL; FABIÁN, NO: CANACO**

Por Jaquelin Hernández

Reconoció la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) de San Juan del Río que el gobernador del estado, José Calzada Roviroso, fue abierto y plural con las cámaras durante su sexenio, situación de la que no puede “decir lo mismo” del presidente municipal de esa localidad, Fabián Pineda Morales, declaró Salvador Hernández, presidente del organismo. Mencionó que Calzada Roviroso siempre los invitó a las reuniones empresariales donde se abordaron temas de economía y desarrollo, sin embargo, resaltó que en lo único que le “quedó a deber a San Juan del Río” fue la creación de un nuevo parque industrial, el cual “es urgente para reactivar la economía local”. “Como cámara, Canaco (San Juan del Río) le reconoce al gobernador que fue muy plural, muy abierto, cosa que no se lo reconocemos al presidente municipal (Fabián Pineda Morales) porque no hizo su chamba, no lo hizo bien”. Lamentó que el alcalde sanjuanense no haya logrado “una mancuerna” con el gobernador José Calzada Roviroso, e incluso consideró que Pineda Morales dejó de impulsar en Gobierno del Estado la creación de otro parque industrial. (PA 10)

### **DESTACA PINEDA APOYO DE JCR PARA SAN JUAN**

Por Rossy Martínez Corresponsal

SAN JUAN DEL RÍO.- Fabián Pineda Morales, presidente municipal de San Juan del Río, señaló que de acuerdo al Sexto Informe de Gobierno del mandatario estatal, José Calzada Roviroso, se dio a conocer que esta entidad es la segunda en baja incidencia delictiva; comentó que en el tema de desarrollo económico, se logró la inversión de grandes empresas en el municipio, al igual que excelentes resultados en el programa en contra de la pobreza. “Creo que el gobernador Calzada apoyó a San Juan del Río, tomó en cuenta a nuestro municipio, y por ello el crecimiento que ha tenido, a través de los diversos rubros como educación, seguridad, y bajar el índice de extrema pobreza a pobreza, apoyados por Gobierno del Estado, se ve el reflejo y la mano del señor gobernador”, mencionó el munícipe. Pineda Morales dijo que dentro del Sexto Informe de Gobierno, José Calzada Roviroso ponderó los

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

resultados que ha tenido en su administración estatal, destacando que se han destinado recursos millonarios en educación; ocupando los segundos lugares como entidad a nivel nacional en baja de incidencia delictiva y en tranquilidad y paz social. (PA 10)

## **TRANSICIÓN DE GOBIERNO**

### **'NO HABRÁ BORRÓN Y CUENTA NUEVA': AGUILAR**

Por Norma Ayala

El alcalde electo de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró que no habrá "borrón y cuenta nueva" en su administración, por lo cual, todas aquellas circunstancias que se deriven del entrega-recepción y que presenten inconsistencias, serán investigadas hasta llegar a las últimas consecuencias. Subrayó que si alguna persona hizo algo indebido, lo tendrá que pagar conforme a la ley, aclaró que las conductas a realizar o que se hicieron son efectuadas por personas, "tendrán que ser investigadas a fondo en caso de presentarse inconsistencias". "No hay borrón y cuenta nueva bajo ninguna circunstancia. Lo que derive del proceso entrega-recepción, si hay inconsistencias, por supuesto que habrá investigaciones, para llegar hasta las últimas consecuencias. Soy especialista en esta materia y no permitiré que nadie haga uso indebido de los recursos públicos", acotó. Agregó que se debe garantizar a la ciudadanía una aplicación del estado de derecho, es decir, con base a lo que la ley establece, investigaciones que se realizarán basadas en los resultados de la entrega-recepción y la ley de responsabilidades de los servidores públicos del estado de Querétaro. (EUQ 6)

### **LAS IRREGULARIDADES SE INVESTIGARÁN: MARCOS**

Por Zulema López

De detectarse irregularidades dentro del proceso recepción se llegará hasta las últimas consecuencias sin hacer distinción de cargo o nombre de la persona implicada, sostuvo el alcalde electo de Querétaro Marcos Aguilar Vega, esto en entrevista, posterior a presentar la mecánica de la Consulta Ciudadana para la elaboración del Plan de Desarrollo Municipal 2015-2018 para la cual se distribuirán cuestionario en OXXOS, pero que también podrán contestarse en su página de internet [www.marcosaguilarvega.mx](http://www.marcosaguilarvega.mx). (DQ p3)

### **MAV ANUNCIA PLAN DE AUSTERIDAD**

Por Zulema López

La administración estará preparada para un ajuste negativo presupuestal, garantizó el alcalde electo de Querétaro Marcos Aguilar Vega, al ser entrevistado sobre el recorte al presupuesto federal que se avizora para el próximo año. Tras el anuncio que la secretaría de Hacienda y Crédito Público realizó para el periodo 2016, Aguilar Vega sostuvo que la planeación que realiza para su gestión ya contempla una importante reducción del gasto, con lo que se haría frente al cualquier ajuste que pudiera presentarse a nivel federal. (DQ p3).

### **NO COMPARTE MAV ALZA EN TARIFA DEL TRANSPORTE**

Por Candhy Escalante

No comparte el presidente municipal capitalino electo, Marcos Aguilar Vega, la posibilidad de que se realice un incremento al costo del pasaje de transporte público, pues ni la calidad en el servicio ni el respeto del chofer al usuario se ha mejorado. En entrevista posterior a la presentación de la estrategia para crear el Plan de Desarrollo Municipal, el panista afirmó que lo primero que se debe hacer antes de solicitar un incremento al transporte es un diagnóstico que indique las circunstancias con las que se presta hoy el servicio. "No comparto bajo ninguna circunstancia incremento alguno al transporte público pensando en los habitantes de Querétaro; primero tendría

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

que elaborarse un diagnóstico, y en este diagnóstico deben referir las circunstancias en las que hoy se encuentra el transporte público”, dijo. A título personal, manifestó el panista, no respaldaría bajo ninguna circunstancia algún incremento hasta que el servicio no se mejore. Y es que, durante el evento ciudadano del Sexto Informe del gobernador, el presidente del consejo de la empresa Liberación Camionera, Francisco Zubieta, señaló que continúan las negociaciones con el Gobierno Estatal para el aumento de la tarifa. (PA 5)

## **POSITIVO SUMAR A LA UNIVERSIDAD AL PLAN DE DESARROLLO DEL EDIL CAPITALINO ELECTO**

Por Alejandrina López

Alberto Fernández, director de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, indicó que es positivo para el desarrollo del municipio involucrar a la Universidad en la vida cotidiana de la sociedad, esto en relación a contribuir con el Plan de Desarrollo del alcalde capitalino electo, Marcos Aguilar. “La Universidad y la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales cuentan con especialistas en una parte importante de temas y tienen la facilidad para combinar disciplinas con otros especialistas, que no forzosamente tiene que ser de la Universidad y mucho menos de Ciencias Políticas. Hay expertos en materia de seguridad, de desarrollo económico para hacer un desarrollo más homogéneo para disminuir la pobreza, en temas como medio ambiente, desarrollo sustentable”, explicó. Fernández agregó que a los académicos se les paga por investigar y reflexionar sobre diversos temas, incluso los profesores de tiempo completo tienen la obligación de dar opciones de cómo resolver problemáticas de la gestión gubernamental. El reto es trabajar en el tema de la transparencia así como de los impuestos, e incluir a los ciudadanos en los planes de desarrollo que implementarán los diferentes órdenes de Gobierno. “Un plan de Gobierno debe ser una guía para la acción, debe de tener indicadores que nos permitan evaluar y periódicamente al Gobierno, como lo hace la Universidad a los alumnos y a los maestros, nadie quiere ser evaluado, pero se pagan y tienen derecho a saber qué hacen. Aspiramos y tenemos el reto, generalmente en las universidades son tardadas las planeaciones, aspiramos a tener un plan de Gobierno que sea guía para la gestión y responda a las necesidades de la sociedad”, señaló. (PA 4)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **CUARTOS DE GUERRA**

**CIERRE.** No es una despedida el Sexto Informe de Gobierno, porque José Calzada Rovirosa y su esposa Sandra Albarrán continuarán siendo el principal soporte político del PRI en la entidad. Quien crea que el calzadismo termina el 30 de septiembre pecan de soberbia. Y de ingenuos. **PREMIOS.** Calladitos y aprovechando que el diputado Marco Antonio León Hernández les distrae la marca con su insólita jubilación, los regidores del Ayuntamiento de Querétaro aprobaron la jubilación ¡con 70 mil pesos mensuales! Del coordinador de delegados Francisco Hernández (Pacotaco para los cuates) y la pensión de 50 mil pesos mensuales para Antonio Santana García, delegado de Santa Rosa. ¡Fíjate que suave! (CQ p1)

### **ASTERISCOS**

**CASINO.** No lo dude. En el municipio de Corregidora es un hecho para que abrirá sus puertas la casa del juego que se mantuvo cerrada por más de dos años. El acuerdo está listo entre los propietarios de ésta y el gobierno municipal que preside Antonio Zapata Guerrero. A como van las cosas, todo indica que se saldrá con la suya Claudio Sinecio Flores (el operador en este tema, del alcalde Antonio Zapata), quién deberá de explicarlo a la ciudadanía, como lo plateó el dirigente del PRI, Mauricio Ortiz. **PRESENTACIÓN** Con una reunión en la que congregó a unas 800 personas que diversa profesión, preferencia política y actividad pública, el presidente municipal electo de la capital queretana. Marcos Aguilar Vega, inició actividades de gobierno. Claro, sin que esto sea en el cargo oficial, que aún no ocupa. (AM p1)

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

## LA PLUMA DE CONIN

**La Banquetera.** Es conocido el problema de alcohol que padece desde hace años la hoy diputada Eunice Arias Arias. Ya en su momento el mismo gobernador se lo recriminó y la instó a solucionar ese problema de salud, pues le traería muchos problemas en su carrera política. Y qué creó? Pues no hizo caso. Resulta que la única diputada del PRI que no acudió el domingo pasado al informe de José Calzada tanto en el Congreso Local como al Auditorio JOD, fue precisamente la michoacano Eunice Arias. El motivo: una noche de copas en la que tuvo un desencuentro con un cliente del bar al que acudió a felicitar a una amiga en su cumpleaños, y en el que hasta se ostentó como diputada y que nadie le podía hacer nada. Este desfiguro fue suficiente para que la joven diputada emitiera una “disculpa” a sus compañeros legisladores en donde se disculpa por la inasistencia por una “bronquitis” que le quejaba. “Ajá” (CQ p2)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

**Oseguera: La Iglesia en manos de Lutero. Toda una fichita: Sabino. Una fichita.** Celina Oseguera Parra, directora de Centros Federales de Readaptación Social, llegó al cargo a finales de julio de 2014, hace un año, por invitación de Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación. Un año después fue destituida junto con Juan Ignacio Hernández Mora y Valentín Cárdenas Lerma por su jefe, tras la fuga de Joaquín “El Chapo” Guzmán Loera. Esta mujer es originaria de Colima, licenciada en Derecho y tiene una maestría en Criminología. De 1993 a 1996 trabajó en la Dirección del penal de máxima seguridad del Altiplano, Estado de México. Cuando “El Chapo” fue detenido por primera vez en Guatemala, en 1993 y extraditado a México; el capo fue encarcelado en el penal de Puente Grande, Jalisco. Fue coordinadora general de Prevención y Readaptación Social, de la Secretaría de Gobernación. En 2008 Oseguera fue designada subsecretaria del Sistema Penitenciario en el DF, cuando Marcelo Ebrard era jefe de Gobierno capitalino; cuatro años después, en noviembre de 2012, el PRI en la Asamblea Legislativa exigió la renuncia de la funcionaria por presuntos actos de corrupción en los penales, “como la venta de drogas y prostitución”. Permaneció en el cargo. A partir de esa denuncia, los ojos de los defensores de Derechos Humanos no se le despegaron. Pero la mujer ya tenía antecedentes de corrupción. De hecho, trabajó en Puente Grande, Jalisco, cuando se fugó “El Chapo”. Pero nadie quiso darse cuenta. El portal de MVS Noticias difundió hace unas semanas que la también exdirectora del penal de máxima seguridad de Almoloya, quien formó parte de la administración del entonces jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard Casaubón, fue epicentro de críticas por el espinoso tema de delito de trata de personas. “En 2010, la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal, en ese entonces a cargo del ombudsman, Luis González Placencia, emitió la recomendación 4/2010, en la que criticó severamente el papel del sistema penitenciario por la red de prostitución de mujeres y su explotación en túneles que conectan a los juzgados. “El caso que destapó la red de sexoservicio con participación activa de custodios, fue el de una interna del Centro Femenil de Readaptación Social de Santa Martha, quien el 21 de octubre de 2009 interpuso una queja en la CDHDF. “En esa ocasión, la afectada señaló que en cada traslado al Reclusorio Oriente, donde enfrentaba proceso junto con su esposo, era víctima de hostigamiento sexual en los túneles por parte de custodios”. Según la información revelada por MVS, los custodios pedían que tuviera sexo con ellos, o de lo contrario amenazaban con golpear a su marido. Además, las custodias que la acompañaban le pedían que se prostituyera en el túnel del Reclusorio Preventivo Varonil Oriente, situación a la que se negó y en represalia le restringieron su derecho a recibir visitas durante un mes. En su desafío a la CDHDF, Celina Oseguera respondió que los casos de prostitución en los reclusorios eran propiciados por las mismas internas que ofrecían el sexoservicio de manera voluntaria previo a las audiencias. En su administración al frente de los penales capitalinos, también se dispararon los casos de extorsión realizados por internos de diferentes reclusorios. La exfuncionaria también enfrentó amotinamientos, como el de marzo de 2011 en el Reclusorio Preventivo Varonil

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

Sur. Los internos pintaron aquella vez en el patio del centro de reclusión, “queremos mota”, cuyos familiares confirmaron que la restricción en el paso de droga los llevó a tal situación. Celina Oseguera fue criticada una vez más, ya que en esa ocasión, el Grupo Especial Tiburón, sometió a los internos, los desnudó y colocó bocabajo en el patio del referido penal en señal de triunfo, lo que derivó en otro expediente de queja por parte de la CDHDF. El equipo de trabajo de la entonces funcionaria también entró en el ojo del huracán. En abril de ese año, nombró a Miguel Rivera Villa como director ejecutivo de seguridad penitenciaria de los penales capitalinos. En mayo de 2009, Rivera Villa fungía como secretario de Seguridad Pública de Zacatecas, en la administración de la entonces gobernadora Amalia García, año en el que 53 presuntos Zetas escaparon del penal de Cieneguillas. Pero nadie se dio cuenta de nada. Ni en Gobernación ni en el Cisen ni... Es una vergüenza. -OÍDO EN EL 1810- **Movido.** Marcos Aguilar no pierde el tiempo y por segunda semana consecutiva organiza encuentros para definir el Plan de Desarrollo para el municipio de Querétaro. La primera reunión fue con la UAQ y este lunes desayunó con ciudadanos y empresarios en el Salón Chamali. Hasta priistas hubo. -PREEEPAREN- **Otro.** El que regresa de la Pere es el alcalde electo de Corregidora, Mauricio Kuri, para seguir con el análisis de perfiles para su naciente Gobierno. Kuri, empresario queretano de toda la vida, conoce perfectamente las necesidades de ese importante municipio y tiene opciones de sobra para conformar un Gobierno a la altura de lo que esperan los habitantes de Corregidora. Que así sea. -¡AAAPUNTEN!- **Por cierto.** Como cada año, los peregrinos que caminaron al Tepeyac cumplieron una vez más su objetivo. Asistieron puntuales a su cita con la Morenita del Tepeyac. Desde allá, el Obispo de Querétaro, don Faustino Armendáriz, recordó que este es el año de la comunicación y, por ello, su Diócesis trabaja en la reestructuración del aparato de comunicación de la Iglesia para que sea más eficiente y profesional. Es estratégico. -¡FUEGO!- **Revuelo.** Como consignaba este armero ayer, el gobernador José Calzada dijo que vendrán más días largos y años cortos, con lo que volvió la esperanza para algunos priistas que ven aproximarse a las vacas flacas. Mmmmm. (PA 2)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

### EL PADRE MORALES, IRREPETIBLE

Este lunes se cumplieron cinco años de la muerte de un personaje muy querido en Querétaro: **JOSÉ MORALES FLORES**, párroco de Santa Ana y guía espiritual de la Peregrinación al Tepeyac. Fue cronista de toros y futbol, vocero de la Diócesis y sacerdote de tiempo completo, dispuesto siempre a auxiliar a los demás. Sus feligreses y amigos lo seguimos extrañando. Descanse en paz. **Agua sana para Santa Ana. (PA 1)**

## BAJO RESERVA

**RENUNCIA SORPRESIVA.** Resulta por demás extraño que, a tan sólo dos meses de que termine la administración de Fabián Pineda Morales, su secretario de Gobierno haya renunciado para irse a trabajar a la Procuraduría General de Justicia, en donde también le quedará el mismo tiempo. ¿Cuál será el o los motivos que orillaron a don Vicente Pérez Ramírez a dejar el cargo casi al término de la administración? Sin duda llama mucho la atención. **LOS PROYECTOS QUE VIENEN.** Dentro de algunos proyectos de relevancia que se van a quedar pendientes en la cartera de inversión para infraestructura a nivel estatal, están la prolongación del Paseo Centenario del Ejército Mexicano hacia el aeropuerto, el paseo de Los Conspiradores, urbanizando una parte de la autopista a Celaya, y el tema de la Ciudad de la Salud. Por cierto, hablando de vialidades, al ritmo que van los trabajos de pasos a desnivel en la carretera a San Luis Potosí en sus tramos de Juriquilla y Santa Rosa Jáuregui, lo más seguro es que a la administración de Francisco Domínguez le toque inaugurar junto con el gobierno federal dichas obras. No se diga el tan traído libramiento de Apaseo a Palmillas, que nada más no se ven grandes avances. **LA CIUDAD DE LA SALUD.** Y precisamente retomando el tema de inversiones, sería interesante conocer el punto de vista del

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

governador electo sobre la denominada Ciudad de la Salud, que a decir de don Salvador Rochín, responsable de impulsar dicho proyecto, reviste particular importancia el hecho de que tan sólo el año pasado el llamado turismo médico representó para el país una derrama nada despreciable de tres mil millones de dólares, sobre todo viniendo de los bolsillos de los viajeros norteamericanos. Hay voces que insisten en que no puede quedarse de lado esta oportunidad de atraer más divisas, pero sobre todo, el hecho de que se puedan generar más empleos para la entidad. Estaremos atentos a la postura del nuevo gobierno. **DESPUÉS DE LAS VACACIONES.** El gobernador rindió su sexto informe de gobierno y con esto, en una mala tradición, muchos funcionarios estatales se marchan de vacaciones. Es por ello que, nos comentan, será hasta mediados de agosto cuando cada encargado de la transición del equipo de Francisco Domínguez podrá establecer contacto con el representante del gobierno de Calzada. Aquí ya hemos mencionado anteriormente que quienes encabezarán seguramente dicho proceso serán Luis Bernardo Nava y Juan Martín Granados Torres. Nos dicen que comenzarán formalmente a circular en el ambiente el temor y la especulación en las oficinas de los funcionarios de gobierno para saber el nombre del que llegará como su jefe. (EUQ 2)

## APOSTILLAS DE LOS ECOS DEL SEXTO INFORME

Por Jorge Herrera Solorio

1.-Un informe con aroma a melancolía. En un ambiente político y con el cumplimiento de las formas constitucionales, entregado previamente ante el Congreso del estado el informe, el gobernador compareció en un encuentro con los ciudadanos y con la crema y nata de la política estatal e invitados de relevancia nacional para dar cuenta de los logros y avances de este último año. Previamente se pasó un video con varias imágenes del desarrollo de obras de infraestructura, salud, etc., para dar paso a la lectura del mensaje final del Ejecutivo, en el que se destacaron cinco ejes fundamentales: seguridad y Estado de Derecho, fortalecimiento de la economía, desarrollo social y humano, ordenamiento territorial e infraestructura para el desarrollo y gobierno eficiente y cercano. Al margen de que será en los próximos días cuando en el Congreso del estado se haga la evaluación pertinente de la actuación del gobernador, lo cierto es que ayer la mayoría de los asistentes al informe ciudadano salió con un grato sabor de boca; no obstante que en el ambiente flotaba un aroma melancólico por la conclusión de una etapa en la vida política de Querétaro. La prudencia, inteligencia, objetividad y experiencia política del gobernador fue la piedra angular con la que cerró esta sexta etapa de su mandato al reconocer el trabajo realizado, pero también lo que falta por hacer y precisar que como sociedad, la queretana, ha sido la suma del trabajo de varias generaciones, y se enmarca en un ambiente de pluralidad política con el deseo fundamental de que a la nueva administración le vaya bien. Sin duda alguna que el desarrollo político, económico y social alcanzados en esta etapa que se cerrará el 30 de septiembre del presente año deja una meta alta que habrá de superarse en la siguiente administración, pues la sociedad queretana, como se mencionó ayer, cada día es más demandante y exigente con las autoridades sin reparar en la inclinación o formación política. Es claro que los retos para la próxima administración estarán relacionados con temas como la reducción de la pobreza, educación de calidad, empleo, turismo, agricultura, infraestructura vial, movilidad urbana, mantenimiento y mejoramiento de la seguridad pública, la conclusión de la oralidad en los juicios penales, civiles y familiares y diversas reformas y adecuaciones a los códigos civiles en temas como los matrimonios entre personas del mismo sexo; además la creación definitiva de la ciudad judicial. En este último punto hago énfasis en la necesidad de que el Poder Judicial cuente con su ciudad para evitar la dispersión de oficinas (una sala civil en Pueblo Nuevo, diversas oficinas administrativas de archivo y otras áreas en renta con costos muy elevados), y que todo se concentre en lo que se conoce como el Centro de Justicia, que tiene un espacio de aproximadamente cuatro hectáreas perfectamente aprovechables para concentrar todas las oficinas administrativas y de jurisdicción (juzgados y salas civiles y familiares) del Poder Judicial. Es un tema absolutamente de voluntad política. Apostilla: "El político debe ser capaz

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

de predecir lo que va a pasar mañana, el mes próximo y el año que viene; y de explicar después por qué fue que no ocurrió lo que predijo”, Winston Churchill. (EUQ 11)

## **ASÍ PASA LA GLORIA...**

Por Víctor López Jaramillo

Sic transit gloria mundi es la frase en latín para expresar que todo poder es efímero. “Así pasa la gloria en el mundo” sería la traducción al español. La frase llegó a utilizarse durante la coronación de papas, para recordarles su paso temporal. Finalmente, el reloj político ha marcado las horas finales al gobierno de José Eduardo Calzada Roviroso quien, en el ocaso de su sexenio, rindió su sexto y último informe de gobierno. Recordemos que en el viejo régimen, el día del informe era el día del gobernador o presidente. Era su día de fiesta. Era su día de gloria. Con la transición y la alternancia democrática los ánimos de grandilocuencia del ego político se aminoraron; sin embargo, las tentaciones festivas siguieron. Y en vez de un informe de gobierno, tuvimos dos. Uno que aparenta una rendición de cuentas ante el poder legislativo y otro que es un baño de pueblo. La ceremonia legislativa y el llamado “informe popular” tuvieron el mismo tinte. Un discurso autocomplaciente. Un discurso donde dibuja un Querétaro de ensueño. Para muestra una declaración. El gobernador dijo que “Querétaro se esfuerza en ser sinónimo de progreso y prestigio bien ganado por su gente durante muchas décadas. Esa es la conclusión que importa. Cómo entregamos hoy, con respecto a cómo recibimos”. “Yo no puedo ser juez de mi propia causa. Por ello, dejamos a la ciudadanía el juicio final sobre nuestro mandato. Pero en el contexto simple de la comparación, el esfuerzo de todos los que trabajamos por Querétaro, sociedad y gobierno, nos dice que podemos sentirnos satisfechos”, dijo. Y disfrazando los errores con eufemismos, el gobernador dijo que en seguridad se vivieron “momentos difíciles”. En materia de transporte, dijo que éste era “complejo”. Nunca se admitieron los fallos. Desde su punto de vista no hubo yerros. Lo máximo fue reconocer que se dejan pendientes al siguiente gobierno. Pero el acto popular estuvo un tanto desangelado. No estuvo lleno a reventar. Las camisas rojas no llenaron todos los lugares del auditorio. Parece lógico, si no llenaron las urnas, menos un recinto para un informe. Las porras fueron escasas. Apenas un puñado gritaron “¡Te queremos Pepe, te queremos!” y el gobernador, como en un acto ensayado previamente, les respondió: “Yo también los quiero”. Lo emotivo estaba en el video, el cual ya hemos comentado en entregas anteriores. Ese toque de nostalgia de quien deja el poder y deja a su partido sumido en una derrota electoral. Un video-informe y un discurso breve, de casi media hora, marcaron la tónica del adiós. Parecía una fiesta entre amigos, una pasarela de sociales, una tarde en la tribuna de la plaza de toros. Así, rodeado de sus amigos a quienes dedicó parte de su presentación, Calzada hizo su último acto donde es el protagonista. Cuando la orquesta musical empezó a entonar las primeras notas de Mi Querétaro lindo, el gobernador bajó del estrado y empezó a despedirse personalmente de los invitados. ¿Cuáles serán las obras por las que será recordado? ¿Cuáles sus fallas? ¿Sobrevivirá al juicio de la historia? ¿Será recordado como el gran impulsor de la economía local? ¿Como el gobierno en que empezó a perderse la seguridad? ¿Un constructor? ¿O un simple continuador de la obra de sus antecesores? ¿Llegará a un cargo federal? ¿O, como Cincinato, se dedicará a cultivar su jardín? A partir de hoy, su imagen irá menguando hasta ser eclipsada por la del gobernador electo, Francisco Domínguez Servién. Así transita la gloria en el mundo. (EUQ 11)

## **DÍAS LARGOS, AÑOS CORTOS; AGONÍA Y NOSTALGIA DEL PODER**

Por Norberto Alvarado Alegría

Con el sexto informe de gobierno de José Calzada, se cierra el último tramo de su sexenio al frente del gobierno del estado de Querétaro. Ahora sólo restan dos meses y días para que suceda el cambio de administración, y en medio habrá, como él lo dijo, días largos, muy largos para los equipos de transición; los que se van y entregan lo hacen todavía incrédulos, pero sobre todo nerviosos porque hay muchas cuentas que tendrán que explicar, justificar y en

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

algunos casos hasta defender en los tribunales, pues no todo es éxito ni cuentas alegres, a pesar de que en el último acto del culto a la personalidad se hayan esforzado por hacer un resumen de los logros del sexenio calzadista, que como siempre estuvo lleno de imágenes y mercadotecnia, mucha forma pero poco fondo, pues los dos videos que antecedieron su corto mensaje ocuparon la mayor parte del tiempo que duró el acto político, que por prudencia política ya no debió haberse celebrado. Y es que en dicho acto ciudadano, como falazmente lo llaman desde hace tres sexenios, no escuchamos un informe del estado que guarda la administración pública estatal como lo exige la norma constitucional, sino solamente el lamento y la agonía de dejar el poder, la nostalgia de los días que se fueron y de los resultados electorales que nunca llegaron. De por sí, estos actos faraónicos instaurados por los gobiernos panistas están fuera de la normatividad, en mucho indignan a la población y trastocan las formas republicanas; son puras demostraciones de la megalomanía que hace presa de los gobernantes cuando caen en la tentación de rendirse culto a sí mismos, con la complicidad de los medios de comunicación y la sumisión del silencio del poder legislativo. Los políticos dedican su vida a ocupar posiciones de poder en el ejercicio de la política, se vive con emotiva intensidad la lucha electoral, y sobre todo, en posiciones de primer nivel se vuelve una costumbre gozar las canonjías que representa el ejercicio del cargo, de hacer negocios, de sentirse admirados, adulados y rodeados de su corte. Ya lo describía así Maquiavelo desde 1531 cuando hizo la primera radiografía de la sociología del poder público en su texto de El Príncipe. Es lo natural de quienes viven de y para la política. Algunos se preparan para ello y en muchos casos estudian, otros llegan de rebote o por suerte. Los primeros son los políticos profesionales —los que ya casi no existen y que eran los hombres de Estado (con mayúscula)—, los segundos son los oportunistas y arribistas, los que andan en busca de un trabajo o una chamba que los saque de pobres, y vaya que en el sexenio calzadista, como en los de sus antecesores panistas, hay varios ejemplos de estos últimos, que tras llegar con una mano atrás y otra adelante, se van llenos de propiedades, concesiones, viajes y lujos de vida inexplicables. Sin duda, también hay mujeres y hombres que entregan buenos resultados, sin embargo, esa era su responsabilidad y no podíamos esperar menos de ellos, en el ejercicio del poder público no hay espacio para premios ni condecoraciones, pues la labor del servicio público exige resultados. El sexenio que termina tiene en su figura central el atributo y las habilidades del carisma, así lo demostró hace seis años en las urnas. Apoyado con la magia de la mercadotecnia tuvo suficiente fuerza para arrasar en las encuestas y estudios de opinión durante su mandato; sin embargo, al final no fue suficiente, pues el egoísmo de su capital político y la incapacidad y voracidad de la mayoría del capital humano que lo acompañó, arrastraron al PRI y a sus candidatos en dos ocasiones consecutivas a la derrota. Ahora lo interesante es analizar su salida, la conclusión del ciclo de poder ahora que está a 63 días de concluir la gubernatura, con un futuro político incierto que tal vez, por el momento, lo haga llegar a la banca, a esperar para lo que viene, que sin duda no será lo que se anhelaba, pues un gobernador que no gana la elección de su estado, parece ser un gobernador que por mejores calificaciones que tenga, no tiene espacio en el equipo del actual presidente de la República, ni del posible candidato al 2018. Es ahora cuando asalta la nostalgia y la agonía del poder, cuando cada día eres menos gobernante porque el tiempo no se detiene. Horas cortas y decisiones acotadas. Los políticos se preparan para ser, pero no para dejar de ser los titulares del poder. Otro ocupará su lugar, empezarán las críticas de los que lo adulaban hasta la ignominia, el alejamiento de quienes benefició y que buscan ahora al sucesor para sobrevivir. La nostalgia del poder en las horas de agonía puede llevarlos a cometer errores, a mostrarse intolerantes, a perder el prestigio y el estilo, a buscar cortar cabezas o aprovechar las últimas decisiones. En estos momentos la prudencia y la cabeza fría son las mejores armas para terminar y entregar, pues todo dura hasta que se acaba, el poder incluido. (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

MARTES 28 DE JULIO DE 2015

AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Siguen partidos sin retirar propaganda electoral

Guillermo Contreras

### CAMPAÑA

A pesar de que venció el término legal marcado por el Instituto Electoral de Estado de Querétaro (IEEQ) para retirar la propaganda política por parte de los partidos políticos, en San Juan del Río hay presencia de espectaculares, bardas pintadas y lonas colgadas en diferentes puntos del municipio.

Los dirigentes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido Acción Nacional (PAN) coincidieron en que el trabajo no se ha detenido; sin embargo, estimaron que en un par de semanas más habrán concluido los trabajos de limpieza.

Javier Osornio Salinas, representante del 'tricolor', dijo que aunque hay brigadistas blanqueando bardas, la mayor parte del trabajo se ha concentrado en comunidades. También se hizo la petición a los seccionales para que extendieran la invita-

ción a los militantes a fin de que bajen las lonas que colocaron en fachadas de viviendas.